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 WELCOME  会長エレクト 松坂敏之 

釣 晴彦 様 千歳市民ミュージカル実行委員会 委員長 

札幌学院大学人文学部こども発達学科 教授 

森 一生 様 演出家 

北翔大学教育文化学部 客員教授 

 

 会長あいさつ   会長 髙木昌人 

こんにちは。今日も様々なご事情の中お集まり頂きあり

がとうございます。 

今日は来月 1 月 18 日

に公演される千歳市民ミ

ュージカル「あやの見た

空」の実行委員長であり

ます釣晴彦様と演出家の

森一生（かずなり）様をお

招きして卓話を頂戴します。釣先生、森先生、お忙しい

中のご出席本当にありがとうございます。 

すでに皆さんご承知の通り、「あやの見た空」では当クラ

ブの四方さんと桑島さんも重要な役を任せられ、また運

営サイドとして実行委員に本村さんも参画されていて、

日々練習に励まれていると聞いております。今から非常

に楽しみにしております。 

森先生は演出家、劇作家である一方、大学の教授で

もあり…いわゆる表現者という言い方が適しているでしょ

うか。 

非常に類まれな才能をお持ちの先生が、日頃どのような

ことを考え、日々活動されているかを拝聴するのは、

我々ロータリアンが、ついつい自己満足的になってしまい

がちなその活動や考えを市民に発信していく上で、何か

しらの参考になるかと思います。 

本日宜しくお願いします。ありがとうございます。 

 

 幹事報告  幹事 大下和志 

 ロータリーサンタちとせ 千歳 RC と合同で実施します。 

○ 日時 2019 年 12 月 12 日（木）10:30 

○ 場所 アリス認定こども園 

 12 月 4 日（水）第 2 回第 7 グループ会長・幹事会

開催 

 12 月 8 日（日）第 3 回千歳年末チャリティーカラオ

ケフェスティバルに髙木会長ほか多数の会員が出場さ

れました。千歳商工会議所よりお礼状が写真と共に

届いております。 

 

 各委員会連絡・報告   

雑誌委員会 委員長 白木松敏 

皆様の携帯に送信しました 12 月 7 日千歳民報に掲

載されていました記事です。千歳商工会議所会頭入口

博美さんがもちつきに参加されました。今日の卓話あや

の見た空の内容が千歳広報誌に出ていました。四方さ

んも格好よく出ていました。 

 

親睦活動委員会 委員長 高野 悠 

17 日のクリスマス家族会

恒例のビンゴ大会の景品

がまだまだ足りておりませ

ん。皆さん当日でも良いの

で会場にお持ちいただけれ

ば助かります。 

 

会計 石川貴美子 

下半期の会費納入のお願いです。早めの納入をお願い

します。 

例会出席状況（2019 年 12 月 10 日） 

会員数 43 名 

会員出席者数 26 名 

欠席者数（内：無断欠席）  17（0）名 

出席率 60.47 ％ 

ゲスト・ビジター出席者数  2 名  
出席者数総計  28 名 
 

前回例会 確定出席率（2019 年 12 月 3 日） 

確定出席率（MU 含む） 79.07 ％ 
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 次年度 SAA 発表   次年度幹事 望月秀則 

次年度体制という事で、先般 12 月 3 日次年度理事

が承認されましたが、次年

度 SAA を承認させていただ

きました。次年度 SAAは金

澤努会員です。宜しくお願

いしたいと思います。所信ご

挨拶をお願いします。 

 

次年度 SAA 金澤 努 

この度、次年度 SAA としてご指名いただきました。有難

うございます。私としての不安は赤いタスキが似合うかどう

かというところが第一の不安です。当社札幌トヨペットの

イメージカラーはグリーンでございまして赤いカラーは他社

という事もあり多少不安で

す。それは置いておきまして、

その辺はすぐ払拭していけ

るのではないかと思います。

山口さんからしっかりとバトン

ではなくタスキを受け継ぎま

して伝統あるタスキを受け継いでいきたいと思っております。

私自身、入会から 1 年半しか経っておりませんので、余

り良く分かっていない事もありましたが、最近やっと活動の

意義がうっすら分かりかけてきたかなという所でございます。

今回選任していただいた暁には、例会等の取り回しをし

っかりと出来るように今後半年かけて勉強していきたいと

思っておりますので、皆さんこれからもご指導宜しくお願い

致します。 

 

 ニコニコ BOX   

進行：ニコニコ箱委員会 委員 池渕勝彦 

カラオケフェスティバル出演御礼、本日の例会担当、会

費納入のお願い、次回欠席のお詫びなど皆様有難うご

ざいました(^^)/ 

髙木昌人会員、四方信次会員、桑島昌子会員、石

川貴美子会員、金澤 努会員、高野 悠会員、田口  

廣会員 

 

 本日の例会プログラム  

通常例会 

「卓話 千歳市民ミュージカルあやの見た空」 

担当/青少年奉仕・ローターアクト委員会 委員長 四方信次 

あやの見た空に関してチケットを多くの方にご購入いただ

きありがとうございます。昼の部は順調ですが、夜の部が

少ないので出来れば夜の部もご協力いただきたいと思い

ます。メンバーも非常に盛り上がっているところですが、両

先生からお話を聞いていた

だきたいと思います。僕と桑

島さんがミュージカルに関わ

ったきっかけは釣先生です。

釣先生は元千歳高校校長

先生で娘がお世話になりま

した。その時にPTA活動をさせていただいてたまたま会合

の時にちょっと見に来てというのがきっかけでこういう次第

になりました。まずは釣先生に森先生を紹介していただき

ます。 

 

 講師ご紹介  

千歳市民ミュージカル実行委員会 委員長 釣 晴彦様 

釣と申します。珍しい名前で出身は富山県の新湊町で

す。入植者で私の父の祖父が漁師をやっていまして北海

道開拓という事で相模町に入植した第1号です。もう一

つの親族は羅臼です。先祖は相当悲惨な人生で大変

思いで開拓をしてきたと思いま

す。それが私のルーツです。今

回は、このような貴重な機会を

設けていただき有難うございま

す。名前はミュージカルですが

劇で何か市民と出来ないかと

いう思いがずっとありました。私

は 7 年前千歳高校の校長をし

ており、退職してその後大学で

教えています。15 年前に千歳高校の教頭でもありまし

た。大変お世話になり、住む場所も千歳という事でこうい

う活動を始めました。何かしたい。千歳の社会教育委員

長もやっていてみんないろいろな意見を言います。千歳

はいろいろな可能性のある町なのですが、何かまとまって

一つ出来ないかという声が出ていました。2 年前から話が

ずっと出ていて、なかなか踏ん切りがつかないので、千歳

の飛行場が出来た話はたくさんありますがストーリーとして

出来るのは中々ないので何とか作ってみようという思いで

始めました。森一生先生は私の大先輩です。北海道の

中でこれだけ多くの舞台をこなしてきた北海道でも第一

人者だと思います。森先生に演出をお願いしました。そ

のいきさつから千歳で何が出来るかとひたすらオーディショ

本日のニコニコ BOX 合計額 17,000 円 

今年度 累計額 495,098 円 
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ンをやり、千歳高校の同窓会で桑島さんや四方さんは

同窓会長になり、そういう人と人を繋ぐ役目を僕は何か

千歳で出来ないかという思いで働きかけてから今日にな

りました。まだまだ組織としては何もないです。思いは一つ

なのですが、人と人が繋がりどこまで繋がって導いていける

かは私の千歳の大きな課題です。舞台を通して森先生

といろいろなスタッフに囲まれて総勢 45 名、実行委員を

入れると 55 名ぐらいのスタッフで今燃えております。是非

来年 1 月 18 日、皆さん家族も連れて、この芝居から何

かを感じてとってもらいたいと思っています。今日はこれか

ら森先生の話を聞かれますが、

札幌商工会、経済界などいろい

ろな所で講演をされています。演

劇は日本では馴染めないです

が、それを抜きにして人がその場

で表現する瞬間の素晴らしさ、

舞台にはあると思っています。76

歳から 11 歳まで参加していま

す。森先生の簡単な紹介となり

ますが、宜しくお願いします。 

 

 卓 話  

講師 演出家 森 一生 様  

私現在の北見市隣の留辺蘂町出身の道産子です。大

学 4 年間とその後 1 年間東京都埼玉県におりました。

戻ってきて昭和 39 年から札幌静修高校で 40 年間教

員をやっていました。

42 年に演劇部の顧

問をやらないかという

話があり演劇と関わる

ことになりました。芝居

をつくっているうちに

段々面白くなりまし

た。お芝居はいろいろ

な人が居なくてはなり

ません。そんなに技術

はいりません。気持ち

さえあれば何とかなり

ます。お芝居は全くそ

こにセリフを言わず立っているだけでも絵になります。 

私達は何とか自分をコントロールしたいという気持ちと、し

かし何とかしたい冒険してみたいという気持ちの間の中でリ

スク背負ってします。あるいは安定しようとすると、またそれ

もリスクになっていきます。そういう中で私達の人生はあり

ます。それをお芝居の中で気付かせてくれます。そこにお

芝居の魅力があるのだと思います。 

──（中略）芸術活動、特にお芝居は先ほど誰でも出

来るという話をしました。小説や文学は、個人ではどうにも

出来ないような壁にぶつかった時、一人一人の仲間たち

がその壁を乗り越えていく自分が気付かないエネルギーが

燃えてきます。自分一人で悩みを持たずみんなで共有す

る事によってみんなが壁を乗り越えるという事は凄く大きい

のです。私達が生きている共同体には様々な個性が必

要です。独創的なアイデアで組織を引っ張っていくリーダー

が必要です。しかし、リーダーだけでは組織は動いていきま

せん。豊富な知識を持って何でも相談できる人、組織が

危機に瀕したときユーモアで人と人を和ませ、鼓舞できる

人、あるいは地道な作業を厭わず組織に貢献できる人、

あるいはバランスよく人と人を繋いでいける人そういういろ

んな人がいる。つまり問題を発見し、共有し、検討し、優

先順位をつけ、そして今の軌道修正を上手にしていく集

団が僕はやはり大事な集団ではないかと思います。お芝

居を一本作ると必ずと言っていいくらい僕だけでは出来ま

せん。桑島さんが、四方さんがいたりいろんな人達がいま

す。一人一人の持っている個性を出し合って力を合わせ

ていく。特に年配者の背中を子供たちが見て、あの年齢

になったらああいう大人になっていこうと、30 年後の若者

たちが何か出来るような雰囲気を我々が作っていかなけ

ればだめではないか。作品も良いものを作りますが、見終

わった時に生き生きとした人々を見ていただきたいと思って、

芝居を作っていこうと思います。1 月 18 日どうぞ宜しくお

願い致します。有難うございました。 

── 外国と日本の劇場の違い、日本の演劇・舞台芸

術について感じるための周りの世界についてなどご講話い

ただきました。 

 

 謝 辞  

会長 髙木昌人 

大変貴重な講話をいただき有難うございました。まず先

生のバイタリティーに圧倒されました。いろいろな言葉をい

ただきました。冒頭、舞台というものは様々な個性が集ま

って初めて完成されると仰っていました。集団活動におい

て重要なのは様々な自分とは違う価値観の方をどう受

け入れるか。我々のクラブは様々な職業の集まりです。

様々な価値観・認識でロータリー活動を進めていると思

います。非常に若年層で会長をさせていただいている寛

容なクラブですが、様々な価値観をどう耳を傾けてそれを

認め、知的体力という言葉がありましたが、我々ロータリ

アンが市民に受け入れられ

るには必要なのだと大変勉

強させていただきました。明

日からの糧にさせていただき

たいと思います。今年度は

防災グッズをお客様にお渡
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ししています。どうかご活用いただければと思います。 

 

 次回例会案内  

プログラム委員会 委員長 望月秀則 

次回は今年の最終例会 12 月 17 日（火）、親睦夜

間例会「クリスマス家族会」です。多くのご家族がいらし

ていただく事により楽しい親睦例会になるかと思います。

開会点鐘 18 時 30 分、定例会場。担当は親睦活動

委員会です。宜しくお願い致します。 

 

 NEWS ＆ TOPICS  

第 3 回千歳年末チャリティーカラオケフェスティバル 

12 月 8 日、千歳商工会議所主催千歳年末チャリティ

ーカラオケフェスティバルが開催されました。62 組の出場

者が自慢の歌声を披露しました。当クラブを代表して髙

木昌人会長が熱唱されました。会員 16 名も出演し大

いに盛り上がりました。 

 

 

 

 

 

 

 SCHEDULE  

 

12 
月 

疾病予防と治療月間 ■親睦例会「クリスマス家族会」 ■上
半期報告 ■次年度理事指名・任命 

17 日 
親睦夜間例会 「クリスマス家族会」 
[担当/親睦活動委員会（委員長 高野 悠)] 
※会員家族出席例会 ※千歳 RAC 合同例会 

24 日 休会（定款第 8 条第 1 節） 

31 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

1 
月 

職業奉仕月間 ■親睦例会「新年交礼会」■千歳市新年交
礼会 ■千歳 RC、千歳 LC、千歳 JC 新年交礼会 

7 日 
親睦夜間例会 「新年交礼会」 
[担当/親睦活動委員会（委員長 高野 悠)] 

14 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

21 日 
通常夜間例会 「ロータリーサンタ奉仕事業の報告」 
[担当/社会奉仕委員会(委員長 金澤 努)] 

28 日 
通常例会「オープン例会 千歳のハザードマップを見よう」
講師/千歳市危機管理課防災・危機管理係担当者様 
[担当/理事会(進行担当/幹事 大下和志)]  

2 
月 

平和と紛争予防/紛争解決月間 ■ロータリー創立記念日・世
界理解と平和の日 ■親睦例会「雪見酒」  

4 日 
通常夜間例会 「規定審議会の報告及び細則検討」 
[担当/クラブ研修・新会員研修・細則検討委員会(委員長 入口
博美)] 

11 日 休会（定款第 8 条第 1 節:国民の祝日） 

18 日 
親睦夜間例会 「雪見酒 in ゆきあかり」 
[担当/親睦活動委員会（委員長 高野 悠)] 

25 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日）  

3 
月 

水と衛生月間 ■世界ローターアクトの日 ■会長エレクト研修
セミナー  

3 日 
通常夜間例会 「未定」 [担当/職業奉仕委員会(委員長 
大久保尚)] 

7-8 日 会長エレクト研修セミナー(札幌) 

10 日 
通常例会「未定」 [担当/理事会(進行担当/幹事 大下和
志)] ※オープン例会 

17 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 

24 日 通常例会「未定」 [担当/雑誌委員会 委員長 白木松敏]  

31 日 
通常例会「IM 準備例会」 [担当/IM 実行委員会 委員長 
関根悟] 

4 
月 

母子の健康月間 ■地区研修・協議会 ■第７グループ IM 
■春の清掃奉仕活動 ■親睦例会「観桜例会」 ■千歳 RC
合同例会（親睦例会）  

4 日 RI 第 2510 地区第７グループ IM 

7 日 
通常夜間例会 「クラブ協議会/次年度方針」 [担当/
会長エレクト 松坂敏之] 

12 日 RI 第 2510 地区 地区研修・協議会（札幌) 

14 日 
移動例会「春の清掃奉仕活動」 [担当/社会奉仕委員会
会(委員長 金澤努)]  

21 日 
移動親睦夜間例会 「ちとせ RC 合同例会 in 
THE BELLCLASSIC Lien」 [担当/親睦活動委員会 委
員長 高野悠]  

28 日 休会（定款第 8 条第 1 節:同一週に国民の祝日） 


